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Lycéens, lycéennes du lycée Général Leclerc

Le  club  écriture  est  fier  de  vous  présenter  le
premier numéro de notre journal  Le p’tit lycéen.
Vous  trouverez  dans  ce  journal  l’actualité  du
lycée, des revues littéraires, diverses informations
et bien plus.

Au sommaire de ce numéro : 

- La journée de lutte contre le sida au Lycée. p1

-Notre conseil éco. p1

-Notre entretient avec le conseil de vie lycéenne. 
p2

-L’adaptation des secondes au Lycée. p2

-Notre revue littéraire sur le livre Charlotte de 
David Foenkinos. p3

-Les évènements depuis le début de l’année : p3

Octobre rose, le Christmas Day et le tournoi de 
volley.

Pour ne rien rater de l’actualité du Lycée 
abonnez-vous à notre compte Instagram 
le_ptit_lyceen

Bonne lecture et nos meilleurs vœux pour 2023  !

Storck-Schalck Salomé et Gendreau Sophie

La journée de lutte contre le 
sida au Lycée.
1er décembre 2022
 Le  1er décembre  2022  à  eu  lieu  la  34e

journée mondiale de lutte contre le sida. A
cette occasion, le Conseil de vie Lycéenne a
organisé  une  distribution  gratuite  de
préservatifs  et  de  rubans  rouges.   Cet
événement  permet  de  remettre  chaque
année sur le devant de la scène le sida  qui
est provoqué par une infection au VIH  qui
de nos jours est bien trop peu considérée par
le grand public.
Une conférence fut organisée sur ce thème
dans  la  soirée  du  1er Décembre  et  des
membres du journal y ont assisté.  
 
  Voici  quelques  informations  sur  cette
conférence.

  Depuis  la  crise  de  la  Covid-19,  les
conférences  organisées  par  le  Lycée  ont
cessées. Bonne nouvelle,  elles ont repris ce
même  jeudi  1er décembre  à  18h  en  salle
polyvalente.  Intitulée  « Les  traitements  du
VIH : vers une guérison de l’infection par le
VIH ? », elle fut chapeauter par M. Lauer
et  était  présentée  par  Olivier  ROHR,  un
enseignant  chercheur  à  l’IUT  de
Schiltigheim.

  On  y  apprend  qu’aujourd’hui,  le
VIH c’est : 
-plus de 150 000 personnes touchées
en France, 
-38 millions dans le monde.
 C’est aussi  1,5 million de nouvelles
infections en 2021. Le sida  n’est pas
un sujet à prendre à la légère. Si vous
souhaitez  en  apprendre  plus,  la
rédaction  vous  conseille :
sidaction.org,  preventionsida.org ou
encore sida-info-service.org.

       Weibel Lou-Anne

Notre conseil  éco

La planète souffre et chacun d’entre nous est concerné. Pour faire avancer les choses, il suffit d’appliquer des
petits gestes au quotidien et notre rubrique conseil éco vous propose d’en découvrir un par numéro du p’tit
lycéen : 
N’hésite pas à régulièrement trier et vider ta boite mail ou tes anciens messages car juste un mail par exemple
représente 10g de co2 rejetés dans l'atmosphère par an avec la pollution émise par les datas centers.
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Ce qui fût distribué à l’occasion de la 
journée de lutte contre le sida.
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Ouhendi Eloise

Les coulisses du CVL.
Notre entretien exclusif avec le conseil de vie Lycéenne.
Début octobre se sont tenues comme chaque
année les élections du CVL. De nombreuses
places étaient à pourvoir, et neuf binômes ont
alors  rejoint  l’organisation.  A  l’occasion  du
nouveau programme de coopération entre le
journal du lycée du CVL, « Le P’tit Lycéen »
est parti à la rencontre de plusieurs membres
du CVL pour leur poser quelques questions
concernant  leur  mission  au  sein  de
l’organisation, et des futurs projets organisés.

Mais, le CVL, c’est quoi ? C’est la première
question que nous avons posé aux trois élus
que  nous  avons  rencontré.  Premièrement,
« c’est  dans  le  nom ;  le  CVL  existe  pour
gérer toutes les problématiques liées à la vie
lycéenne,  et  à  la  défense  de  l’intérêt  des
élèves » nous explique Joseph, vice-président
de l’organisation. « Mon rôle, c’est avant tout
d’être le relais entre les membres du CVL et
l’administration du lycée. Mais je suis aussi élu
au CAVL, qui est  la même chose au niveau
académique. Ça permet de mener des actions
de plus grande ampleur ! » précise-t-il. Pour
Léo,  un autre élu du CVL, le  but  est  avant
tout de « faire bouger le lycée et de mener à
bien les projets pour lesquels on a été élus ».

Pour  Eva,  le  CVL  a  aussi  pour  mission
d’améliorer les relations et la santé mentale des
élèves : « J’aimerais que tout le monde puisse
se  sentir  bien,  concerné  et  inclus  dans  le
lycée ».  Léo ajoute :  « C’est  important  pour
nous  d’aider  les  personnes  victimes  de
discriminations,  et  nous  allons  essayer  de
mettre en place différents dispositifs à l'échelle
du lycée où à l'échelle académique où le lycée
est fièrement représenté ».

 Le CVL nous a aussi  fait  part de sa volonté
d’informer  les  élèves  et  de  leur  rendre  des
comptes sur les actions mises en œuvre. C’est
pour cela que « Le P’tit lycéen » et le CVL ont
décidé  d’étroitement  collaborer  pour  diffuser
les informations utiles à l’ensemble des élèves.

 Alors, nous leur avons demandé quels étaient
les  projets  à  l’ordre  du  jour.  Joseph  nous  a
alors  confié  que  « l’organisation  de  petites
journées à thème était un peu mise sur pause,
pour  permettre  au  CVL  d’organiser  de  plus
gros  évènements ».  L’idée  d’un  bal
d’intégration pour les secondes et les premières
aurait été évoquée, comme celle du traditionnel
bal  de promo des  terminales  en fin d’année.
Mais cela n’étant pas encore confirmé, nous ne
pouvons pas vous donner plus d’informations à
ce sujet.

 Léo  nous  a  aussi  parlé  des  projets  qu’il
défendait  personnellement,  comme  le
changement  de sonnerie :  « Cette  idée  était
sur mon affiche, et je tiens à la réaliser. Mais
c’est beaucoup plus compliqué qu’il n’y parait,
et  ça  ne  pourra  sûrement  pas  se  faire  avant
l’année  prochaine.  On  y  réfléchit  quand
même,  notamment  avec  l’option musique ».
D’autres  projets,  beaucoup  réclamés  par  les
élèves, sont aussi à l’étude, comme le manque
de place au foyer : « On y travaille, car c’est
un problème pour nous tous en ces temps de
froid ».  Les  membres  du  CVL  nous  ont
confié  la  difficulté  de  mettre  en  œuvre  des
actions :  « Il  y  a  de  nombreux  problèmes
qu’on  n’imagine  pas  de  l’extérieur,  comme
des soucis de financement » explique Joseph.
« On a la  constante  impression de marcher
sur  des  œufs,  mais  on  fait  de  notre  mieux
pour  honorer  nos  promesses »,  ajoute  Léo.
Pour eux, faciliter l’organisation des actions au
sein du lycée et mieux inclure les élèves dans
le  processus  de  décision  est  fondamental.
C’est  pourquoi  ils  réfléchissent  aussi  à  créer
une  organisation  complémentaire  au  CVL,
basée  sur  le  bénévolat  et  qui  permettrait  de
dynamiser le lycée. 

Si vous souhaitez en apprendre plus sur l‘engagement au sein des institutions Lycéennes l’image 
suivante détaille la plus part des choses.

Lorentz Enzo

Weibel Lou-Anne 

Les Secondes et le Lycée.
Comment s’adapter ?

Après le collège et la 3ème, on arrive au lycée
avec un terminus qui semble insurmontable :
le bac.

Mais on n’a pas le  temps de penser à cela
pour l’instant puisqu’on est dans une période
d’adaptation  inévitable  qui  occupe  toute
notre attention. 
Les  professeurs,  les  devoirs,  l’emploi  du
temps,  …  tout  cela  change  réellement  du
collège et pour beaucoup, cela demande plus
de temps et d’efforts.
Les élèves interrogés ont des avis divergents à
propos du lycée.  En effet,  certains trouvent
cela  trop  dur  et  les  méthodes
d’enseignements de certains professeurs très
différentes  du  collège  avec  un  rythme  plus
soutenu et des journées plus longues.
Si vous êtes dans cette situation, vous pouvez
essayer d’appliquer ces quelques conseils :
-Essayez  de  faire  vos  devoirs  dès  que  vous
pouvez, profitez des heures de libre si  vous
en  avez  et  ne  les  repoussez  pas  au
lendemain ;
-Soyez le plus organisé possible, à la maison
et au lycée et prévoyez un maximum ce que
vous avez à faire;
-Relisez régulièrement vos cours  afin d’avoir
déjà effectué  une  partie  du  travail  lorsque
vous aurez une évaluation ;
 

-Prenez  des  notes  pendant  les  cours  autres
que  celles  qu’on  vous  dicte  pour  que  votre
cours  soit  plus  adapté  à  votre  façon  de
travailler ;
-N’hésitez  pas  à  creuser  ce  qu’on  vous
enseigne en cours et à aller plus loin si  cela
vous intérresse.
Bien sûr , il n’y a pas que les cours dans la vie
donc faîtes quelques fois un petit break dans
vos devoirs afin d’exercer une autre activité ou
pour voir des amis et aussi faire ce que vous
aimez.
La  seconde  n’a  tout  de  même pas  que  des
inconvénients. nous donne beaucoup plus de
libertés,  d’indépendance  et  d’autonomie.
C’est tout un monde qu’il faut découvrir, mais
pas  appréhender  car  finalement,  ce  n’est
qu’une transition entre le collège et le lycée.

Plusieurs lieux sont à votre 
disposition comme le foyer, la salle 
d’étude à côté du foyer ou le CDI.
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Schaeffer Margaux et Ouhendi Eloise 

Charlotte
Notre revue littéraire
                

                  

               

        David Foenkinos 

Pour moi, ce livre à été un peu comme une
révélation  au  niveau  de  mon  propre  style
d’écriture,  il  m’a  donné  beaucoup
d’inspirations  et  d’idées  et  je  pense  même
qu’en quelques sortes il m’a fait grandir dans
l’écriture. David Foenkinos est pour moi un
grand  auteur  avec  un  style  imparable  qui
mérite énormément de reconnaissance pour
son travail  d’orfèvre.  Je peux aisément vous
dire qu’il se place avec tout son honneur dans
la liste de mes auteurs préférés. 

(Eloise) Je rejoins Margaux ! J'ai moi aussi lu
ce  livre  il  y  a  quelques  mois,  et  il  m'a
beaucoup marqué ! Le style de l'auteur vaut le
détour ; Foenkinos parvient à transmettre des
sentiments  en  gardant  une  distance  dans  sa
narration.  On  se  sent  très  proche  des
personnages, ils nous touchent. Mais au delà
de  ça,  l'aspect  historique  du  roman  m'a
beaucoup intéressé : avec seulement quelques
détails l'auteur parvient à nous plonger dans
l'atmosphère  anxiogène  de  l'expansion  du
nazisme en Allemagne dans les années 1930.
Une lecture  rapide  envoûtante et  addictive
qu'on peut retrouver au CDI !

(Margaux) Charlotte,  de David Foenkinos est
un  livre  que  j’ai  lu  il  y  a  quelques  mois
auparavant  et  pourtant  je  m’en  rappelle  très
bien. Il m’a beaucoup marqué, que ce soit au
niveau  du  style  d’écriture,  de  la  syntaxe  ou
même  de  la  forme  entière  du  livre.  J’ai
énormément apprécié  le  fait  qu’il  soit  rédigé
entièrement  sous  forme  de  vers,  c’était
vachement  épatant  et  plutôt  agréable.  C’était
comme si les phrases coulaient sous mes yeux.
C’était vraiment plaisant à lire, je n’avais jamais
eu la possibilité d’expérimenter cela et je peux
même  avancer  que  c’est  sûrement  ce  qui  a
rajouté de la sensibilité au texte, d’autant plus
que le livre est très émouvant (surtout quand
on le  lit  avec  du piano dans  les  oreilles).  Je
peux  même  dire  sans  honte  et  avec  grande
fierté, qu’il figure parmi les seuls livres m’ayant
fait  pleurer  avec  L’Enfant  de  Schindler de
Leon  Leyson  et  Qui  es-tu  Alaska de  John
Green.

Lorentz Enzo 

Les évènements depuis le début de cette année.

Octobre rose :

A l’Occasion d’Octobre Rose le Venredi 14 Octobre  eu lieu le Pink
Day annuel  du Lycée. Durant cette journée, différentes actions ont été
menées pour contribuer à lutter contre le cancer du sein avec la vente
de portes clés et la distribution de rubans roses en échange de dons,
mais bien sûr ce qui a le plus marqué nos esprits est la marée de rose
qui à envahi le Lycée grâce à la participation des élèves et de tout le
personnel du Lycée s’étant revêtit de rose. Le 14 Octobre a aussi eu
lieu un autre évènement en lien avec Octobre rose c’est la Savernoise
cette  course  qui,  chaque  année,  permet  de  réunir  des  milliers  de
marcheurs  et  marcheuses  ainsi  que  des  centaines  de  coureurs  et
coureuses  pour soutenir la lutte contre le cancer du sein. Cette année
malgré une édition sous une pluie battante plus de 4150 participant(e)s
ont foulé les rues de Saverne.  Cette édition 2022 fût remportée par
Charlène Kleitz âgée de 26 ans une coureuse affiliée au club Savernois
des trailers de la Rose.

Vendredi  16 Décembre : les élèves hispaniques de Mme Trau ont
organisé une animation musicale avec monsieur Lafargue à la guitare
et ont ensuite procédé à la distribution de vœux bonheur en espagnol.

Jeudi 15 Décembre a eu lieu le Christmas Day avec le repas de Noël
mais aussi le traditionnel tournoie de volley entre les professeurs et les
terminales.
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Notre équipe :

Gendreau Sophie 2nde7       
journaliste.

Lanères Lysandre 2nde3         
journaliste.

Lorentz Enzo 2nde5              
Secrétaire de rédaction/ journaliste.

Ouhendi Eloise TG3            
journaliste.

Schaeffer Margaux TG3        
journaliste.

Schellinger Cateline TG1      
journaliste.

Storck-Schalck Salomé TG3              
journaliste.

Weibel Lou-Anne 2nde1     
journaliste.

L’ensemble de la rédaction du P’tit 
Lycéen espère que vous avez apprécié 
la lecture de notre première parution.
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